
Reunião Ordinária Conselho Municipal de Meio Ambiente de Cachoeiro de 
Itapemirim - 08 de agosto de  2023 

Aos 08 (oito) dias de agosto de 2023, deu-se início a reunião ordinária do Conselho 
Municipal de Meio Ambiente realizada no auditório do Sindicato Rural de Cachoeiro de 
Itapemirim. A primeira chamada foi realizada as 8:45h e a segunda as 09:00h, presidida 
pelo Sr. Antônio Carlos Nascimento Valente, Presidente do Conselho. Registrando a 
presença dos conselheiros: Andressa Colombiano, representante da Secretaria 
Municipal de Urbanismo, Mobilidade e Desenvolvimento Sustentável de Cachoeiro 
de Itapemirim; Bianca Monteiro Fardim, representante da Secretaria Municipal de 
Agricultura; Rafael Silva Salarolli, representante da Secretaria Municipal de Obras; 
José Francisco Landi de Oliveira, representante do IDAF; Capitão PM Silvio Lima de 
Paula, representante da Polícia Militar Ambiental; Alanna de Almeida, representante 
do SINDIROCHAS; Gilson Ventura dos Santos, representante do CRC; Vinícius Rocha 
Leite, representante do CRBio 2ª Região,  Cláudio Vilarinho Moraes, representante 
da FAMMOPOCI; João Marcos de Oliveira Purcino, representante do Instituto Gota 
Verde. Registramos a justificativa prévia dos representantes da ONG Caminhadas e 
Trilhas, AABRI e SINDUSCON. Registramos a presença dos convidados Dayana Pin 
Ramos, Alberto Estevão da Silva, Marlice Paes Leme Vieira, Mirian Teixeira Cleto, Jônio 
Pizzol Calimam, Sara Natividade, Endrica Silva e Fabiana Ramos Dias Caçador, servidores 
da SEMURB. Registra mos ainda a presença da Srª Franciele Maria Bravin, representante 
da BRK Ambiental. Iniciada a reunião, o Presidente do Conselho deu boas vindas a todos 
os presentes e passou à tratar do  primeiro ponto de pauta, acerca da leitura e 
apreciação da ata da reunião realizada no dia 11 de julho de 2023, sendo que foi lida e 
aprovada por unanimidade entre os presentes. Invertido o quinto ponto de pauta, 
passou-se a tratar as alterações realizadas no Plano Municipal da Mata Atlântica. O 
conselheiro Vinícius inicia sua apresentação esclarecendo que na última reunião ordinária 
ficou deliberado que os prazos do plano apresentado seriam revistos, em razão da 
capacidade de execução. Vinícius esclarece que o Grupo de Trabalho nomeado para 
acompanhar a confecção do plano se reuniu com o objetivo de ajustar tais datas, o que é 
apresentado neste momento e foi encaminhado com antecedência para os conselheiros.  
Após a apresentação, o conselheiro Gilson pede a palavra e questiona se parte do 
investimento pode ser direcionado para plantação de árvores nativas frutíferas, sendo que 
o conselheiro Vinícius esclarece que é uma tendência para aproveitamento econômico do 
reflorestamento. O Tenente Silvio pede a palavra sugerindo que árvores frutíferas não 
devem ser plantadas em ambientes urbanos públicos, pelo seu porte, por problemas 
causados com a atração de animais que podem sair de seu ambiente natural e vir pra 
cidade. O Conselheiro Rafael pede a palavra que e sugere que seja incluída a Defesa Civil 
como parceira no ponto 2.3 do Plano Municipal da Mata Atlântica. O conselheiro Rafael 
também reflete que a recuperação de 100% das áreas de risco no Município representa 
um conjunto muito amplo, sendo que sugere que o prazo para o cumprimento dessa meta 
seja extendido, no mínimo para 2026. A servidora Fabiana esclarece que o plano pode 
também ser acompanhado e revisto, sendo que pode ser alterado caso haja necessidade. 
O conselheiro Cláudio questiona à servidora Fabiana se o Plano de arborização pode 
conflitar com o Plano Municipal da Mata Atlântica, sendo que a servidora Fabiana 
esclarece que os planos se conversam. A servidora Fabiana ainda faz a sugestão que a 
SEMURB seja incluída como parceira no objetivo quarto do Plano da Mata Atlântica e 
questiona sobre a meta de zerar o desmatamento, sendo que o conselho sugere que seja 
adicionado o termo “ilegal” no objetivo geral do indicador e a meta seja descrita como 
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“mitigar a área desmatada com compensação”, feitas as alterações solicitadas, foi 
colocado em votação o novo prazo trazido e o Plano Municipal de Mata Atlântica, sendo 
aprovado por unanimidade por todos os presentes.  Passada à apreciação do segundo 
ponto de pauta, sobre a apreciação e deliberação acerca da Reunião da Comissão 
de Acompanhamento de Execução do FMDA e os respectivos projetos 
apresentados, sendo que neste momento o presidente do conselho solicita  a palavra e 
esclarece que, na função de Secretário, solicitou que os técnicos da SEMURB 
apresentassem projetos para uso do FMDA de forma mais direcionada, que seja além da 
despesa de custeio. Esclarece que irá à Secretaria de Fazenda para solicitar um 
orçamento de recursos próprios para o custeio e que o FMDA seja utilizado 
especificamente para projetos ambientais. O presidente esclarece que foram 
apresentados quatro projetos, Sanear Rural, Bem estar animal, Suporte de Bags e Plano 
de Arborização. O conselheiro Silvio pede a palavra e questiona sobre os PEVs aprovados 
pelo Conselho e que foram adquiridos com recursos do FMDA, sendo que não foi dada 
continuidade e em seu ponto de vista foi um recurso jogado fora. Questiona se em relação 
aos suporte de Bags estes serão conservados ou monitorados. A conselheira Andressa 
pede a palavra para esclarecer que muitos PEVs foram vandalizados, roubados ou feito o 
mal uso. Andressa ainda informa que o valor aprovado pelo conselho, na ocasião, não foi 
100% utilizado, justamente por causa dos problemas enfrentados e que a gestão já 
trabalha em alternativas para novos PEvs. Em relação ao suporte de Bags, esclarece que 
os BAGS serão inicialmente colocados em escolas e condomínios. Gilson Ventura pede a 
palavra e sugere que  a secretaria viabilize instruções técnicas para que os Cosenlheiros 
possam transformar suas ideias em projetos, sendo que o presidente do conselho 
esclarece que o corpo técnico da secretaria está à disposição para fazer orientação à 
respeito disso. Cláudio Vilarinho pede a palavra e informa que recentemente viu PEVs no 
CMU e que alguns estavam quebrados e outros estavam inteiros, mas armazenados. A 
servidora Endrica e a servidora Sara esclarecem que os PEVs estão no CMU justamente 
para reforma e para serem reincorporados e utilizados. Colocada em votação, ata da 
comissão de uso e acompanhamento do FMDA, em reunião realizada no dia 18/07/2023, 
foi aprovada por todos os presentes, com autorização para o uso do FMDA para os 
seguintes projetos: Sanear Rural, no valor de  R$ R$644.269,42 (seiscentos e 
quarenta e quatro mil duzentos e sessenta e nove reais e quarenta e dois centavos), 
no valor de  Plano de Arborização, no valor de R$700.000,00 (setecentos mil), 
Aquisição de Suporte de Bags, no valor de R$ 50.483,33 (cinquenta mil quatrocentos 
e oitenta e três reais e trinta e três centavos), e Projeto de bem estar animal, no 
valor de R$ R$ 628.500,00 (seiscentos e vinte e oito mil e quinhentos reais). Passado 
ao terceiro ponto de pauta, sobre a apresentação do Projeto de aquisição de Drone, 
o Presidente do Conselho esclarece que o ponto foi encaminhado ao diretamente ao 
Plenário do Conselho para que analise se poderá deliberar diretamente ou se necessita ir 
para a Comissão de Acompanhamento do Uso do Fundo. Cláudio pede a palavra e 
esclarece que em sua opinião estes novos projetos devem ser submetidos à Comissão de 
Acompanhamento eis que o conselho já passou por situações que o FMDA foi utilizado à 
despeito do consentimento do Conselho. Colocada em votação a proposta de 
encaminhamento destes projetos para a Comissão de Acompanhamento do Uso do 
FMDA, por maioria foi aprovada. Francisco pede a palavra e esclarece que em outro 
momento em que ocorreu aprovação do uso do FMDA para a locação de veículos, houve 
a discussão sobre a aquisição de veículos ao invés da locação e sugere que esta 
discussão volte a ser realizada. O Presidente do Conselho adianta que tanto a aquisição 
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do drone quanto a locação de veículos terão cláusula que deverão ser utilizadas 
exclusivamente para fiscalização ambiental e licenciamento ambiental. O Presidente do 
Conselho, aproveita a ocasião para informar que as palmeiras colocadas na Praça 
Jerônimo Monteiro necessitarão ser retiradas eis que estão em risco iminente de queda, 
sendo que informa que haverá uma comunicação extensa à população, mas que em 
respeito ao conselho, vem inicialmente comunicá-los. Claudio pede a palavra e lembra 
que na época que foi sancionada a lei que desvincula os recursos do FMDA, sugeriu ao 
Dr. Thiago, na época Procurador do Município, que esteve presente na reunião do 
conselho que tratou desse assunto, que os recursos, mesmo que desvinculados, fossem 
depois destinados por recursos próprios e sugere que o Presidente do Conselho faça uma 
conversa com a Secretaria de Fazenda para que esses recursos retornem, conforme 
falado na ocasião. Cláudio ainda questiona sobre a parceria da AGERSA no projeto 
sanear, sendo esclarecido pela servidora Sara que já existe essa parceria e que está 
sendo feito em acordo com a agência. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião 
às 11:00h, com o presidente agradecendo a presença de todos.
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